

# Atelier à la maison



## La mythologie au musée Camille Claudel

### Monnaie romaine (Denier)

Type : Crawford 353/1a

Technique : argent frappé

Poids : 3,6g

Fabrication : Rome, vers 85 avant notre ère

Origine : fouilles programmées du sanctuaire de La Villeneuve-au-Châtelot



### Monnaie romaine (Denier)

Type : Crawford 463/3

Technique : argent frappé

Poids : 3,7g

Fabrication : Rome, vers 46 avant notre ère

Origine : fouilles programmées du sanctuaire de La Villeneuve-au-Châtelot



© musée Camille Claudel

## Cupidon sur les monnaies romaines

« Cupidon était une divinité très populaire dans l'Antiquité. Sous la République, plusieurs émissions de monnaies portent son image sur leur revers.

Sur la première monnaie, vous pouvez découvrir Cupidon chevauchant une chèvre. Il s'agirait d'Amalthée qui a allaité Jupiter enfant. Les deux sphères au-dessus d'eux seraient les casques des Dioscures, Castor et Pollux, fabriqués avec la coquille des œufs dont ils sont nés.

La deuxième monnaie représente Cupidon chevauchant un dauphin, symbole de sa mère, Vénus, qu'il accompagne fréquemment. »

## Le mythe de Cupidon

Cupidon est le fils de Mars et Vénus, il est souvent représenté sous la forme d'un jeune enfant ailé. Ses attributs sont un carquois et des flèches d'or (pour susciter l'amour) et de plomb (pour l'éteindre). Il est assimilé à Eros (Amour), divinité grecque primordiale issue du Chaos. Cupidon demeura un petit enfant tant qu'il resta fils unique. Il ne se mit à grandir qu'après la naissance de ses frères qui représentent l'amour réciproque (Antéros) et le désir (Himéros et Pothos).